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Madame, Mademoiselle, Monsieur, 
 

Le mois d’août est traditionnellement le mois des congés pour la majorité d’entre nous. Des congés qui font suite à un 
premier semestre marqué par un retour à la normale, après la pandémie mondiale de Covid-19 qui a bouleversée nos 
vies durant près de 3 ans, et un mois de juillet particulièrement chargé :  
 

− Un dernier conseil municipal avant la pause estivale, le 12 juillet avec un ordre du jour de plus de 30 points et une 
durée record de 3h40. Une séance marathon qui a permis d’octroyer des subventions aux associations du village, 
aux partenaires sociaux de la commune, ainsi que des aides financières ponctuelles sur des projets scolaires pour le 
Collège Gérard de Nerval et le Lycée Jean Mermoz.  

− Un conseil municipal qui a également permis de voter des conventions de partenariats avec le stand de tir  
l’Arquebuse à Saint-Louis pour notre Police Municipale, avec Saint-Louis Agglomération pour la pause des  
compteurs d’eau avec télérelève (il reste 120 foyers à équiper sur 1400), la Collectivité Européenne d’Alsace (pour 
obtenir des aides financières sur certains projets).  

− L’occasion également de valider un nouveau contrat de 6 ans dans le cadre d’une Délégation de Service Public (DSP) 
à la société « Les Petits Chaperons Rouges Groupe » (groupe qui gère déjà notre structure de la petite enfance).  

− Enfin la présentation de deux rapports, l’un portant sur l’activité de la brigade verte en 2022 et l’autre émanant de 
la Chambre Régionale des Comptes qui a procédé à un audit de notre collectivité sur la période 2017-2021.  
Vous trouverez la reproduction in extenso du compte-rendu du dernier conseil municipal, sur ce point, en cahier 
central afin d’en avoir une synthèse (sur un rapport de 60 pages disponible sur le site de la commune).  

− Un conseil municipal qui a donné lieu à un article dans la presse quotidienne régionale. Au moins une coquille s’est 
glissé dans l’article en question, en effet il y est question d’une hausse de 45% des coûts des matériaux du fait de la 
crise sanitaire … or il s’agit en fait de 45% de la hausse des frais de maitrise d’œuvre qui sont liés à la crise sanitaire. 
La différence est notable, dans le 1er cas il s’agirait d’une somme de 900.000€ … en réalité il s’agissait d’une somme 
de 60.000€ … la différence est donc à noter et corriger. Nous avions demandé la correction … qui devait paraître 
dans les jours suivants mais en vain … nous faisons donc le choix de rectifier auprès de nos lecteurs le quiproquo 
(compréhensible sur une séance de près de 4h de dossiers) … en supposant tout simplement que nos lecteurs  
fidèles du Fil de l’Au sont également des lecteurs de nos journaux quotidiens.  

− Juillet aura aussi permis de retrouver la traditionnelle Fête Tricolore le 13 juillet, sous chapiteau. Au programme (cf. 
p 6), bal populaire, restauration, spectacle de zumba, défilé aux lampions et feu d’artifice. Un feu d’artifice que nous 
avons pu tirer grâce à l’autorisation préfectorale reçue le jour même après un contrôle de gendarmerie quant à la 
sécurisation du site de tir. Nous avons été obligés de fermer tout le stade avec des barrières de type Heras (2m de 
haut) pour obtenir ce feu vert. Nous sommes conscients de la « gêne » que cela a occasionné pour les riverains qui 
n’avaient plus d’accès direct à la Plaine Sportive mais il s’agissait là d’une condition non négociable avec les services 
de l’Etat. Certaines communes de notre région frontalière se sont vues interdire le tir de leur feu. Ces « nouveaux » 
contrôles font suite à l’accident survenu à Cholet en 2022 lors de la fête nationale, au moment du tir du feu  
d’artifice et qui a coûté la vie à deux personnes, une jeune femme et un enfant. La sécurité avant tout. Le feu  
d’artifice a pu être tiré à Rosenau, à la satisfaction des 700 personnes présentes ce soir-là. Un grand merci à tous les 
bénévoles et organisateurs qui ont œuvré à la réussite de cette soirée. Une célébration qui avait démarré par un 
dépôt de gerbe au Mémorial Jean de Loisy en présence de notre Correspondant Défense Florian URFFER et notre 
porte-drapeau rosenauvien Jean-Marie MENWEG, fidèle à nos cérémonies patriotiques.          

− Le mois de juillet a été marqué par l’arrivée de nos saisonniers, dans tous les services de la commune (administratif, 
médiathèque, périscolaire et bien sûr au service technique). Merci à nos jeunes pour leur implication dans la vie du 
village. Les recrues aoutiennes vont prendre le relais.  
 

Transition toute trouvée vers le programme de ce mois estival :  
− ponctué de travaux pour notre service technique en régie,  
− travaux par des entreprises extérieures,  
− le renfort de nos saisonniers au service technique,  
− la préparation de la rentrée dans les bâtiments des écoles et du Complexe culturel et sportif l’Escale,  
− l’arrosage quasi quotidien pour notre fleurissement communal,  
− la poursuite des OTV (Opération Tranquillité Vacances) pilotées par notre Police Municipale.  
 

Au rayon des actualités, notons aussi :  
− le départ au sein du service administratif de notre agent d’accueil, en charge de l’Etat civil, Mme Magalie PONT.  

C’est à regret que nous voyons partir Mme PONT après un peu moins de deux ans de très bons et loyaux services. 
Mme PONT accompagne son mari qui est muté professionnellement hors département. Tous nos bons vœux les  
accompagnent, ainsi que leurs enfants dans cette nouvelle vie qui les attend un peu plus au sud de la France.  

’
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− En attendant de trouver un(e) remplaçant(e) à ce poste, ce sont Mmes KLEIN, WAQUE et M. BIRY qui se relaieront à 
l’accueil pour assurer les missions d’état civil. Nous profitons du mois d’août pour « alléger » temporairement les 
horaires d’ouverture (cf. page 8) afin de faciliter cette période de transition pour nos agents.   

− Au service technique, l’arrêt prolongé d’un agent pour raison de santé, nous conduit à relancer une procédure de 
recrutement pour pallier son absence. Le renfort des saisonniers ne durant que le temps de l’été.  

− Autre actualité, il nous a été signalés que des personnes faisaient des repérages autour du stade de foot. Un mât a 
même été « visité » pour voir s’il est possible de se brancher dessus. Nous avons donc pris les mesures qui  
s’imposent, de suite, dès le vendredi 28 juillet pour sécuriser le stade et empêcher tout envahissement des lieux en 
installant des barrières Heras, avec renforts au niveau des liens. Las, durant le week-end une des barrières a été  
vandalisée … créant un accès au site. La barrière a été remplacée dès le 31 juillet. Les images vidéo sont en cours 
d’analyse et devraient nous permettre « d’identifier » les auteurs.  

− Sur une note plus joyeuse et festive, fin août, vous pourrez retrouver nos clubs sportifs et de loisirs dans le cadre du 
3e Forum des Associations  qui se tiendra le samedi 26 août de 9h30 à 12h30 à l’Escale. (cf. page 6)  

− Et pour finir sur l’actualité du cahier central de notre magazine mensuel, après le coup de projecteur ce mois sur le 
rapport de la CRC, place le mois prochain à la présentation des associations du village en écho avec le Forum des 
Associations dont je viens de parler ; et enfin au mois d’octobre vous pourrez retrouver la 2e partie consacrée au 
Pôle Culture, Jeunesse et Séniors … avec justement à l’honneur nos actions en matière culturelle et le lancement de 
notre 3e saison pour les activités séniors.   

   
Avant de clore l’éditorial, bref « rappel » de nos outils de communication pour rester informé de l’actualité à Rosenau :     

1. : Le Fil de l’Au à retrouver tous les mois: 
               Sur le site Internet de la commune à J-1 de la parution papier ;  
               Envoyé par courriel aux abonnés qui souhaitent le recevoir sur leur boite mail, là aussi à J-1 ;   
               Déposé gratuitement dans la boite aux lettres des abonnés qui en auront fait la demande.  
2. : Notre messagerie d’Alerte par SMS, gratuite et compatible même avec les numéros étrangers (inscription en 

mairie à tout moment) ; 
3. : Notre application mobile « InfoCommunes » (à télécharger depuis les différents stores). 

 
Toute l’équipe de rédaction se joint à moi pour vous souhaiter une bonne lecture de notre magazine et un très bel été ! 
Et bons congés aux aoutiens et bonne reprise pour les juillettistes !     
 
Cordialement,  
Thierry LITZLER,  
Votre Maire  

’ ’

Astreinte technique / 
Eau 

06.48.26.87.54 

Assainissement 
03.89.70.46.68 

Electricité 
09.72.67.50.68 

Gaz 
08.00.47.33.33 

LES NUMÉROS À CONTACTER EN CAS D’URGENCE 

MOBILISATION À L’APPEL DE L’AMF 
 
Elus et agents de la commune de Rosenau se sont  
retrouvés le lundi 03 juillet 2023 à 13h30 devant  
la Mairie en réponse à l’appel de l’Association des 
Maires de France (AMF) pour un temps de mobilisation 
statique et pacifique devant les Mairies pour  
marquer leur attachement à la démocratie, à la liberté 
et à la paix civile.  
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RÉUNION « EAU-ASSAINISSEMENT » 
 

Saint-Louis Agglomération (SLA) a organisé dans la Salle 
des Fêtes du Complexe Culturel et Sportif « l’Escale », 
une réunion conjointe des commissions « Eau », présidée 
par M. Thierry LITZLER, et « Assainissement », présidée 
par M. Denis WIEDERKEHR. 
Cette réunion aura permis de lancer les travaux autour 
de l’harmonisation des tarifs de l’eau pour l’ensemble 
des Communes membres de SLA. En effet, à ce jour,  
25 tarifs différents sont comptabilisés au niveau des  
40 communes, autant dire que la mission sera rude… 
A noter la présence de M. Jean-Marc DEICHTMANN,  
Président de SLA (tout à droite sur la photo), pour  
sa première venue officielle du mandat à Rosenau. 

DÉSHERBAGE À LA MÉDIATHÈQUE DU RHIN 
 

Une 1ère édition dite de « désherbage » s’est déroulée  
samedi 15 juillet de 14h à 17h à la Médiathèque du Rhin. 
Pour les profanes, cette pratique consiste à offrir une  
seconde vie aux livres mais surtout à alléger les rayons de 
la Médiathèque pour faire place à des nouveautés.  
Plusieurs ouvrages, dont certains récents, ont été retirés 
des étagères afin d’être mis en vente à prix dérisoires 
(allant de 1€ à 5€ pour la plupart).  
Une dizaine d’amateurs ont bravé la chaleur de ce pont du 
14 juillet pour prendre part à cette 1ère savamment  
orchestrée par les bénévoles de la Médiathèque. Il est vrai 
que des boissons rafraîchissantes et tartes aux fruits,  
proposées ce jour, ont grandement contribué à l’ambiance 
conviviale et agréable qui a régné tout au long de  
l’après-midi.  
Pour ne pas rater la 2ème édition notez d’ores et déjà 
qu’elle se tiendra début décembre au cœur du « Petit  
Village de Noël ». Une nouvelle occasion pour vous, de 
(vous) faire des cadeaux à petits prix !  
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Madame, Monsieur,  
 
Suite au Conseil Municipal du 12 juillet dernier, il nous a paru important de vous faire une présentation du rapport 
d’observations définitives de la Chambre Régionale des Comptes du Grand-Est. 
 
Nous avons reproduit ci-après la synthèse des conclusions des magistrats, les éléments factuels apportés par le Maire 
lors de la présentation et enfin les échanges lors du débat qui a suivi.  
 
Les éléments ci-dessous sont la reproduction du Compte-rendu du point 5.01 du Conseil Municipal, sans  
commentaires, ni ajouts. Bonne lecture.  

 
« Monsieur le Maire présente le rapport d’observations définitives réalisé par la Chambre Régionale des Comptes du 
Grand-Est, reçu en mairie le 14 avril 2023 et comprenant le rapport délibéré par la Chambre le 21 Février 2023 ainsi 
que ses annexes dont les observations finales de la Commune de Rosenau adressées à la Chambre à la date du  
5 avril 2023. Monsieur le Maire revient notamment sur la synthèse de ce rapport qui stipule que :   
 
« Le contrôle des comptes de la gestion de Rosenau, commune du Haut-Rhin de 2 420 habitants, a porté sur la période 
débutant avec l’exercice 2017. 
 
La commune a été confrontée à une situation financière délicate au cours de la période sous contrôle, notamment  
durant les exercices 2019 et 2020, en raison d’une baisse rapide de son autofinancement au moment où ses dépenses 
d’investissement atteignaient des niveaux élevés. La commune qui ne disposait plus de ressource financière s’est alors 
retrouvée en situation de rupture de trésorerie, l’obligeant à mobiliser l’ensemble des leviers disponibles pour pallier 
cette situation. 
 
Les dépenses d’investissement ont concerné principalement le réaménagement des locaux de la mairie et la création de 
la médiathèque. Ce projet structurant pour la commune l’a néanmoins conduite à emprunter des montants importants 
pour compenser un taux de subventionnement minime, restreignant ses capacités pour l’avenir. L’exécution du marché 
a été marquée par la passation de nombreux avenants qui sont venus renchérir le coût du projet. 
 
Les effectifs et les dépenses de personnel sont en augmentation globale sur la période, notamment par le recours large 
à l’emploi de contractuels. Par ailleurs, la réalisation et le paiement d’heures supplémentaires sont réglementairement 
conditionnés à la présence d’un dispositif de contrôle automatisé du temps de travail, que l’ordonnateur s’est engagé à 
mettre en place en 2023. 
 
La situation financière s’est redressée à partir de 2021, du fait du rétablissement des recettes et de la baisse des  
dépenses d’équipement. Néanmoins, la chambre appelle la commune à rester vigilante sur l’évolution de ses indicateurs 
financiers, en poursuivant le désendettement engagé ainsi que la maîtrise de ses dépenses de personnel. Elle l’invite 
également, outre les améliorations à apporter à la constatation des restes-à-réaliser et à son inventaire, à établir une 
programmation pluriannuelle de ses investissements. 
 
En matière informatique, la commune doit renforcer la sécurité de son système d’information en se dotant d’outils de 
pilotage et en diffusant une sensibilisation à ce sujet auprès des agents de la collectivité.  
 
La commune de Rosenau est membre de Saint-Louis Agglomération depuis le 1er janvier 2017. Les flux financiers entre 
la commune et son intercommunalité sont restreints sur la période et largement en faveur de Rosenau, du fait d’un 
faible nombre de compétences transférées à l’intercommunalité. Dans le même temps, Rosenau a déployé des  
compétences et des services au public qui auraient pu relever de l’échelon communautaire. » 
 
Monsieur le Maire revient sur ces éléments au travers de la réponse définitive apportée par la commune aux dites ob-
servations de la Chambre régionale des comptes, et plus particulièrement sur les éléments suivants : 
 
Ce rapport, adopté par la Chambre Régionale des Comptes en date du 21/02/2023 et tenant compte des observations 

finales de la Commune transmises le 05/04/2023, a été réceptionné en Mairie le 14/04/2023 et est resté confidentiel 

jusqu’à la présentation de ce soir, comme l’exige la loi. 
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Ce rapport a été réalisé par 2 membres de la Chambre Régionale des Comptes qui sont venus à plusieurs reprises à 

Rosenau, ont fait plusieurs visioconférences avec Monsieur le Maire, et demandé bons nombres de pièces et  

documents justificatifs. 

Ce rapport porte sur une période de 5 ans : 2017-2021 

Il note avec plaisir qu’aucune malversation n’a été recensée sur ces 5 années étudiées, et que les agents n’ont commis 

aucune infraction ni faute grave. 

Il ressort de ce rapport 4 rappels à la réglementation et 3 recommandations. Pour en avoir échangé avec d’autres  

collègues élus, c’est très peu. 

 

Sur les investissements :  
Les élus savaient que les travaux de la Mairie/Médiathèque entraineraient des années « difficiles » au niveau de la  
trésorerie, mais le risque était calculé et un rebond attendu dès 2020… Malheureusement la pandémie mondiale de 
COVID 19 que personne ne pouvait prévoir, a engendré des pertes estimées à plus de 250 000 € sur 2020 et 2021. La 
trésorerie était effectivement tendue en 2020, mais s’est retrouvée plus confortable dès 2021. La pandémie a donc 
retardé le programme prévisionnel d’une année. 
Malheureusement, la pandémie a également retardé les ventes de terrains prévues pour financer les travaux, c’est 

pourquoi la Commune a dû prolonger et renouveler une ligne de trésorerie.  

Monsieur le Maire indique que la situation de 2019 tient compte des travaux de la Mairie-Médiathèque, mais  

également des autres investissements réalisés depuis 2017, à savoir : 

• Extension de la Mairie / création de la Médiathèque 

• Aménagement d’un carrefour à l’angle rue du Rhin / rue de Village-Neuf 

• Création de la Police Municipale (réhabilitation d’un bâtiment + équipement) 

• Extension du périscolaire / création d’une micro crèche 

• Aménagements de sécurité routière sur la RD21 

• Acquisition d’une maison rue de Kembs 

• Acquisition maison rue de Village-Neuf 

• Création d’une voie verte le long de la route du Sipes 

 

Monsieur le Maire tenait à le préciser, car la lecture du rapport pourrait  laisser croire que les seuls investissements 

réalisés portaient sur les travaux de la Mairie-Médiathèque.  

 

Sur la Médiathèque  
 
La Chambre Régionale de la Cour des Comptes estime que la création de la Médiathèque est un projet disproportionné 

pour une commune de notre taille. 

Monsieur le Maire rappelle qu’il ne s’agit pas d’une création ex nihilo puisque la Commune avait déjà une bibliothèque 

dans un local de 60 m².  

La médiathèque actuelle, qui propose plus d’ouvrages, mais aussi des DVD, dispose d’une surface utile de 100 m².  

La définition des besoins pour la Médiathèque a été réalisée avec un Assistant à Maitrise d’Ouvrage, en lien avec la 

Médiathèque d’Alsace et le service culturel de la CEA, qui sont venus guider les membres du comité de pilotage et  

déterminer les surfaces nécessaires pour accueillir le projet. 
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De plus, la Médiathèque n’a pas entraîné de surcoût au niveau de la masse salariale puisque les 2 agents ont été  

affectées par voie de mutation interne, n’entrainant aucune charge financière nouvelle pour la Commune, puisque ces 

2 agents n’ont pas été remplacées dans leurs services d’origine. 

Au sujet des frais de fonctionnement, là encore il n’y a pas eu de charges nouvelles puisque la commune prenait déjà 

en charge les frais de fonctionnement de l’ancienne bibliothèque (électricité, eau, informatique, subvention à  

l’association, etc…). 

Enfin, Monsieur le Maire rappelle la mise en place d’un partenariat culturel avec Village-Neuf (qui ne peut plus profiter 

du passage du bibliobus) : 

La Médiathèque de Rosenau accueille les habitants de Village-Neuf au même titre que ceux de Rosenau. 

En contrepartie, Village-Neuf fait profiter d’un tarif préférentiel aux jeunes rosenauviens pour l’accès à la saison  
culturel du Complexe le RiveRhin. 
 
 
Sur le surcoût des travaux : 
 
Monsieur le Maire indique que le phasage des travaux a été réfléchi de façon à éviter de déménager les bureaux dans 

des Algeco le temps des travaux, obligeant à revoir l’implantation des bâtiments. Cependant, outre le confort de travail 

pour les agents le temps des travaux, l’économie se chiffre à 100 000 € par an… 

Le surcoût principal reste le montant dû suite aux 13 mois de chantier supplémentaires, non pas du fait de la  

Commune ou du Maître d’œuvre, mais en raison de la pandémie mondiale de COVID19, qui a entrainé une  

revalorisation de frais de maîtrise d’œuvre pour un montant de 60.000 € TTC, soit près de la moitié des 135 000 € de 

surcoût. 

Le reste du surcoût provient notamment :  

• Du réaménagement de l’arrêt de bus situé devant la Mairie, demande faite par SLA ; 

• De travaux de sécurisation supplémentaires demandés par le Conseil Général du Haut-Rhin sur la RD21 aux 

abords de la Mairie, qui rentrent dans l’enveloppe total du projet. 

 

Sur la masse salariale : 
 
La masse salariale est en baisse constante, notamment au sein du service administratif. 

Monsieur le Maire a déjà évoqué le cas des 2 agents de la Médiathèque, qui n’a pas entrainé de surcoût salarial. 

Monsieur le Maire rappelle qu’actuellement 5 postes (soit environ 15% des effectifs) ne sont pas pourvus et ne font 

pas l’objet d’un recrutement, justement pour réaliser des économies. Une réorganisation au sein des services a été 

nécessaire, les dossiers n’aboutissent pas aussi rapidement que certains le souhaiteraient, mais il s’agit là d’un choix 

politique. 

 

Sur la mutualisation : 

Les magistrats de la Chambre régionale de la Cour des Comptes souhaitent que la Commune augmente ses  

mutualisations avec l’intercommunalité. Monsieur le Maire précise qu’un bon nombre de mutualisation sont déjà en 

place, à savoir : 

• La mutualisation de la commande publique en termes d’énergies (commandes groupées auprès de SLA pour 

l’électricité et le gaz) ;  

• La Commune a transféré la compétence Maison de Service au Public  à SLA lors du Conseil Municipal du 

12/10/2020 ; 
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• Prêt occasionnel de matériel entre les services techniques (avec Huningue, Saint-Louis et Village-Neuf) ;  

• La mutualisation des services de Police Municipale sur des évènements de type sportif ponctuellement ; 

• La coopération avec la Commune de Village-Neuf en matière de périscolaire et d’ALSH ; 

• La coopération avec les Communes voisines et SLA pour la programmation « jeunesse » (activités des ados) ;  

• Partenariat culturel entre la commune de Rosenau (Médiathèque) et la commune de Village-Neuf (Salle de 

spectacles). 

Monsieur le Maire ajoute à cette liste la participation active de Rosenau au sein de la Commission Mutualisation de 

SLA. La représentante de la Commune est Madame WOGENSTAHL, 1ère Adjointe. Le travail de cette Commission  

Mutualisation a déjà porté ses fruits avec la création d’un portail de mutualisation à destination des 40 communes 

membres, et notamment la création d’un catalogue pour le prêt du matériel de SLA. 

 
 
A l’issue de la présentation de Monsieur le Maire, celui-ci invite les membres du Conseil Municipal à débattre sur ledit 
rapport. 
 
M. Stéphane REIBEL intervient : il s’interroge sur le caractère aléatoire du contrôle et pense que ce serait en lien avec 
les chiffres des budgets sur les années auditées.  
Il demande si M. le Maire connait d’autres communes de la même taille que Rosenau ayant eu le même type de  
contrôle ces dernières années. Il pense que les magistrats ont bien analysé la situation financière de la Commune. 
  
Monsieur le Maire sait que Huningue et Saint-Louis ont déjà fait par le passé l’objet de contrôles de la Chambre  
Régionale des Comptes mais il ne connait pas la liste de toutes les collectivités auditées ces dernières années. 
 
M. Stéphane REIBEL demande également si le rapport peut être communiqué étant donné qu’il n’est plus confidentiel.  
Monsieur le Maire lui confirme que le rapport sera publié sur le site de la Chambre Régionale des Comptes, ainsi que 
sur celui de la Commune. Il sera donc accessible à tous 
 
M. Stéphane REIBEL annonce qu’il va faire analyser ce rapport par des experts pour avoir une interprétation 
« objective et neutre » selon lui. 
Plusieurs membres du groupe majoritaire s’étonnent de cette annonce dans la mesure où le travail réalisé par la 
Chambre régionale des comptes est déjà un travail neutre et objectif. Monsieur le Maire rejoint l’avis de ses collègues 
et s’étonne qu’une personne puisse remettre en cause les conclusions et l’analyse d’un rapport rédigé par des  
magistrats de la Chambre Régionale des Comptes. 
 
Monsieur le Maire précise que la diffusion du rapport est très encadrée et que la loi n’autorise pas à en faire mention 

durant les 6 mois précédents les élections municipales, par exemple. 

M. Stéphane REIBEL intervient également au sujet de la médiathèque où travaillent désormais deux agents. Par le  
passé la bibliothèque était gérée par des bénévoles.  
 
Monsieur le Maire lui rappelle que la loi prévoit qu’une médiathèque doit obligatoirement avoir au moins un(e)  
salarié(e). Que les deux embauches sont des reconversions internes au sein de la collectivité, sans remplacement dans 
les services d’origine, donc sans aucun surcoût pour la commune. De plus, M. REIBEL l’évoque lui-même,  
la bibliothèque faisait déjà appel à une salariée (via les chèques emploi service) ponctuellement ; ce qui va donc dans 
le sens de la démonstration exposée par Monsieur le Maire.  
 
 
Il est proposé au Conseil Municipal de prendre acte de la présentation du rapport et de la tenue du débat qui s’en est 
suivi ainsi que des observations définitives dudit rapport. 
 
LE CONSEIL MUNICIPAL, après délibération et à l’unanimité des voix des membres présents et représentés : 

PREND ACTE de la présentation du rapport et de la tenue du débat qui s’en est suivi ; 
PREND ACTE des observations définitives dudit rapport. » 
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Madame, Mademoiselle, Monsieur,  
 
Quelques mots sur le dernier conseil municipal qui s’est tenu le 12 juillet. Une séance de travail très dense avec  
32 points, 3h40 de présentations, d’échanges et de débat. Vos élus sont « au travail ».  
L’occasion d’accueillir dans notre groupe notre collègue Ronald SCHNEEMANN et de lui souhaiter « la bienvenue », 
suite au départ de Jérôme HUBER (qui a déménagé à Blotzheim avec sa famille). Merci à Jérôme pour ses 3 années 
d’engagement à nos côtés, notamment au sein de la Commission Chasse.  
Ce conseil aura également permis de mettre à l’honneur des jeunes de notre village en accordant des subventions  
exceptionnelles aux établissements qu’ils fréquentent (collège et lycée) pour accompagner leurs exploits sportifs ou 
technologiques.  
Enfin, cette séance fut l’occasion de présenter le rapport de la Chambre Régionale des Comptes qui couvre  
les exercices 2017-2021. Mis à part une trésorerie sous tension pendant 2 ans, au lieu de 1 an comme prévu  
initialement et assumé (mais nous n’avions pas prévu la pandémie, personne d’ailleurs ne l’avait prévu) du fait des  
investissements et donc de la pandémie mondiale de covid-19 (que nul ne pouvait prédire)… le rapport est positif en 
ce sens qu’il nous encourage à continuer la politique menée depuis 2020 (et qui s’est adaptée du fait de la pandémie) 
avec une masse salariale en baisse, la dette qui descend drastiquement (comme prévu depuis 2018 et qui ne doit donc 
rien aux incantations de certains), les investissements qui sont maitrisés et des services à la personne dont nous 
sommes fiers et dont nous assumons pleinement la gestion et le coût. Avec 4 « rappels », tous déjà exécutés, et  
3 « recommandations » qui sont en cours de réalisations, notre commune sort de ces 12 mois de contrôle renforcée 
dans son action et les élus confortés dans leurs choix.  
N’en déplaise aux grincheux … aucune faute, aucune malversation, aucune procédure ou poursuite engagée contre la 
commune/contre nous. Tout est parfaitement clair, transparent et sain. Comme nous l’affirmons depuis le début de 
ce mandat.     
 
Un mot sur le groupe d’opposition, où le membre le plus virulent, faute d’avoir lu (ou compris ?) le document … a  
annoncé en séance publique (ce qui a fait les gros titres de la presse) saisir un cabinet privé pour en faire une analyse  
… « Bon courage » au cabinet qui aura la mission d’analyser le travail des magistrats qui apprécieront surement de voir 
leur travail « analysé » par un cabinet privé … payé par qui d’ailleurs ? Et avec quel objectif final ?  
Quand on n’a rien à dire et qu’on cherche juste à exister par voie de presse, on en vient à dire et faire n’importe 
quoi… Nous attendons sereinement les résultats de ces « analyses ».   
  
Nous restons à votre écoute pour toute suggestion ou question.  Bel été !  
 
Et retrouvez-nous le mois prochain ici même et tout au long de l’année sur Instagram : @resterunispourrosenau 
  
Cordialement,   
 
Les élus du Groupe Majoritaire  
« Rester Unis pour Rosenau »  

Cher(e)s habitant(e)s de Rosenau, 
 
Suite à la publication dans le journal en version papier du 15.07 du compte rendu du dernier conseil municipal, il con-
vient au nom du groupe de faire paraître un rectificatif nécessaire. Les propos d’un de nos colistiers à l’évocation des 
conclusions personnelles du maire quant au rapport du magistrat, ont malheureusement dépassé ses pensées et il 
s’est exprimé en son nom propre et non au nom de notre groupe. 
 
Nous ne ferons bien entendu nullement appel à un cabinet privé et vous laissons tout loisir pendant l’été de vous faire 
votre opinion en consultant ce rapport sur le site de la mairie ou sur celui de la Chambre des Comptes. Notre réflexion 
commune est bien que nous avions eu le nez fin au moment des élections sur certains sujets épineux de campagne. 
 
Bel été à toutes et tous, 
ensemblepour2026@gmail.com 
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RETOUR EN IMAGES SUR LA FÊTE TRICOLORE DU JEUDI 13 JUILLET 2023 
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RENCONTRES INTÉRGÉNÉRATIONNELLES 
 

CLAP DE FIN… DE SAISON SEULEMENT ! 
 

Mercredi 05 juillet une vingtaine de participants, 
enfants et séniors, se sont retrouvés pour la  
dernière activité de la saison 2022-23. Pour  
clôturer cette belle saison, papilles et rires ont 
encore été mis à l’honneur.   
Pour être plus précis, un repas champêtre et un 

loto les attendaient en guise de clap de fin pour 

cette 2ème saison. Rendez-vous est donné pour 

démarrer la 3ème saison dès octobre 2023. 

TRIATHLON - SAINT-LOUIS AGGLOMÉRATION 
 

NAGER, ROULER ET COURIR... 
 

Lundi 19 juin 2023, les deux classes CM1 /CM2 de notre école  
l’élémentaire « Les Etangs » ont participé au triathlon scolaire  
organisé par Saint Louis Agglomération (SLA) dans le cadre du Label 
Terre de Jeux 2024. Pas moins de 581 élèves, soit 27 classes issues 
des écoles de Bartenheim, Rosenau, Saint-Louis et Village-Neuf ont 
pris part à ce regroupement sportif.  
Félicitations à nos bilingues qui ont décroché la 3ème marche du  
podium et nos monolingues, quant à eux, se sont hissés à la  
6ème place au classement général.  
Merci à notre éducateur sportif membre du Pôle Jeunesse,  

Yassin MOSTEFAOUI, qui a initié durant plusieurs semaines, les 

élèves de l’école à cette discipline olympique. Il n’a d’ailleurs pas 

manqué de les accompagner le jour J pour prodiguer conseils et  

encouragements.  

UNE FIN DE PÉRI… PLEINE D’ENTHOUSIASME 
 

Le 03 juillet dernier, l’équipe d’animation et de direction du périscolaire « Les Cigognes », ont convié les familles et 
nos élus à célébrer cette fin d’année scolaire en proposant un spectacle-court avec leurs enfants.  
 

Pour faire voyager parents , grands-parents , frères et 
sœurs, ils ont tour à tour dansé et chanté pour célébrer 
la fraternité dans le monde d’hier (les Vikings) et  
d’aujourd’hui (tour d’Afrique).  
 

Pendant quelques instants, une belle énergie positive 
flottait au-dessus de la cour de l’école élémentaire  
animée par nos petits et grands comédiens. Monsieur le 
Maire a salué l’excellent travail effectué tout au long de 
l’année par les agents et le binôme de direction.  
 

Cette formule ayant déjà fait ses preuves avant le Covid 

a été reconduite cette année au vu des 150 personnes 

qui ont assisté à cette représentation. Cette dernière 

s’est prolongée autour d’un « buffet du monde »  

soigneusement préparé par tous nos acteurs de  

la Jeunesse.  Enthousiasme et partage ont également 

remportés tous les suffrages.  



Lundi 14h-17h  

Mardi 16h-19h  

Mercredi 9h-12h 14h-17h 

Samedi 9h-12h  

 
 
 
 
 

Le Maire, les Adjoints et les membres  
du Conseil Municipal souhaitent un joyeux 

anniversaire aux jubilaires du mois. 
 

 
Le 02 : 
Denise MANIGOLD, 74 ans 
 
Le 03 : 
Jeanne BROGLY, 93 ans 
 
Le 04 : 
Margitta MIERSWA, 72 ans 
 
Le 05 : 
Hubert STOECKLIN, 79 ans 
 
Le 10 : 
Marsilio BASSANESE, 75 ans 
 
Le 12 : 
Christian CLAD, 70 ans 
Jacky GOUPY, 71 ans 
 
Le 13 : 
Lothar HERMANN, 82 ans 
 
Le 15 : 
René SCHINGS, 95 ans 
 
Le 17 : 
Rolande WIEDERKEHR, 72 ans 
 
Le 19 : 
Josiane FLOUR, 76 ans 
Jérôme URFFER, 92 ans 
 
Le 20 : 
Marie-Thérèse RUCKLY, 81 ans 
 
Le 23 : 
Anne SCHURRER, 75 ans 
 
Le 24 : 
Werner SCHLACHTER, 84 ans 
Danielle HENNER, 85 ans 
 
Le 26 :  
Jeanne BECKERT, 81 ans 
 
Le 30 : 
Solange VORBURGER, 83 ans 
 
Le 31 : 
Eva GREINER, 84 ans 

HORAIRES DES OFFICES 
 
 

Paroisse Catholique 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Et tous les mercredis à Rosenau : 
Chapelet à 17h30 / Messe à 18h 
 

Inscriptions au catéchisme dès à présent : 

- Préparation 1er Pardon et  

1ère Communion 2023-2025 dès le CE2 

- Préparation Profession de Foi et  

Confirmation 2023-2025 dès la 4ème  
Par téléphone au 03.89.07.18.75 ou  
courriel bureau.eauvive@gmail.com 
 

Votre Curé : 
Abbé Charles GUTHLIN 
05 rue de l’Etoile 
68330 Huningue 
Tél. 03.89.07.18.75 
 
 

 

Paroisse  Réformée de Huningue 
 

Tous les cultes sont à 10h15 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Chœur interparoissial :  
Le Chœur Interparoissial reprend ses  
activités le vendredi 18 août 2023, avec  
4 projets importants au programme… 
Renseignement et inscription au 
06.31.69.68.21 
 

Votre Pasteur : 
M. Michel CORDIER 
4, quai du Rhin 
68330 HUNINGUE 
Tél. 03 89 67 21 03 

INFORMATIONS UTILES 

Mairie de Rosenau 
5 rue de Kembs 
Tél.  03.89.68.31.10 
Fax  03.89.70.71.51 
Courriel : mairie@rosenau.fr 
Site internet : www.rosenau.fr 
Horaires pour le mois d’août : 
 Lundi 9h-12h 14h-17h 

Mardi 9h-12h* 14h-19h* 

Mercredi 9h-12h* Fermé 

Jeudi 9h-12h 14h-17h 

Vendredi 9h-12h Fermé 

Médiathèque du Rhin 
5 rue de Kembs 
Tél.  03.89.61.74.45 
Courriel : mediatheque@rosenau.fr 
Horaires d’été : 

Police Municipale 
5A rue de Kembs 
Tél.  03.89.68.46.41 
Courriel : police.municipale@rosenau.fr 
Horaires : 

Lundi 10h-12h  

Mercredi 14h-16h  

Samedi 8h-12h 2ème et 4ème du mois 

Périscolaire « Les Cigognes » 
12 rue d’Istein 
Tél.  03.89.88.12.08 
Courriel : alsh@rosenau.fr 

Micro-crèche « Les Cigogneaux » 
14 rue d’Istein 
Tél.  09.67.88.37.24  
Courriel : rosenau@creche-attitude.fr 

Sam 05  18h à Village-Neuf 

Dim 06 10h à Rosenau 

Sam 12 18h à Huningue 

Dim 13 10h à Village-Neuf 

Mar 15 10h à Huningue (Assomption) 

Sam 19 18h à Rosenau 

Dim 20 10h à Huningue 

Sam 26 18h à Village-Neuf 

Dim 27 10h à Rosenau 

Dim 06 à Saint-Louis 

Dim 13 à Huningue 

Dim 20 à Saint-Louis 

Dim 27 à Huningue 

Dim 03/09 Culte de rentrée à Saint-Louis 
et Huningue 
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MENTIONS LÉGALES 
 

Directeur de la publication :  
Monsieur le Maire 
 

Mise en page - Impression :  
Mairie de Rosenau 
 

Crédit photos : 
Mairie, Balades et Photos 
 

Distribution gratuite 

Joyeux  
Anniversaire 

Joyeux  
Anniversaire 

* demi-journée de permanence du service « Urbanisme » sur RDV 

https://www.google.fr/search?q=micro+creche+rosenau&source=hp&ei=OMmgY9qJB7ejkdUP77mNgAE&iflsig=AJiK0e8AAAAAY6DXSCT42O8oeHjujrf_WN0mAElsUmv9&ved=0ahUKEwjahfKywob8AhW3UaQEHe9cAxAQ4dUDCAg&uact=5&oq=micro+creche+rosenau&gs_lcp=Cgdnd3Mtd2l6EAMyBggAEBYQHjoLCAAQgAQ

